



## Comisión de Finanzas emitió dictamen favorable a Presupuesto del Legislativo para el 2025

## Prismamoda abre su 3ª. Sucursal en Centro Comercial Naranja Mall



## Últimas noticias

### Fundación Paíz promueve la 4ª. Feria de Arte en la ciudad de Guatemala





## Comienza el uso de certificados fitosanitarios electrónicos de exportación con Perú

Reducción de tiempos y costos de logística, así como agilización de trámites, son algunos de los beneficios que los sectores agroexportadores de Guatemala y Perú obtienen al iniciarse el intercambio electrónico de certificados fitosanitarios de exportación.



Lo anterior, significa que los países en mención para exportar sus productos ya sea Guatemala-Perú o viceversa, ya no emitirán dichos certificados en papel, sino que por medio de la plataforma electrónica que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) ha puesto a disposición de los países miembros para facilitar el intercambio comercial.

Este proceso oficial se ha concretado con el apoyo del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), el cual se ha realizado por medio del Viceministerio de Sanidad Agropecuaria y Regulaciones (VISAR) y su Dirección de Sanidad Vegetal.

Al utilizarse la referida plataforma toma solo unos minutos para que el país de destino reciba el documento. Previo a comenzar el uso de los certificados electrónicos el VISAR sostuvo comunicación con autoridades de Perú para realizar las pruebas respectivas y garantizar así que los documentos digitales lleguen con la información necesaria y sin inconvenientes.

Un certificado fitosanitario electrónico es una constancia que el producto que se está enviando va libre de plagas y no causará daños a la nación de destino. Este método ya se encuentra activo con países como: Estados Unidos, México, Costa Rica, Panamá y algunas naciones de la Unión Europea.

Asimismo, se encuentra en vías de concretar el uso de esta plataforma digital con Países Bajos.



En la actualidad, entre los principales productos que Guatemala exporta a Perú se encuentran el achiote y ajonjolí.

Es importante resaltar que la digitalización permite agilizar los procesos y los negocios.

## Presidente Bernardo Arévalo participó en el Foro Internacional Innovación y Participación Ciudadana



Se efectuó el Foro Internacional Innovación y Participación Ciudadana: Hacia un Sistema Nacional Anticorrupción.

En la actividad participó el presidente Bernardo Arévalo y el embajador de Estados Unidos en Guatemala, Tobin John Bradley.

Arévalo describió un panorama sombrío de lo que encontró al asumir la Presidencia: una estructura de corrupción enquistada en todos los niveles del Estado.

También, mencionó que la Comisión Nacional contra la Corrupción (CNC) ha desvelado una red de saqueo sin precedentes. Este entramado involucraba desde evasión de impuestos hasta prácticas oportunistas en la compra de vacunas durante la pandemia de covid-19, afirmó el mandatario.

El jefe de Estado destacó el descubrimiento de cientos de plazas fantasmas en instituciones públicas, donde personas asignadas a funciones inexistentes recibían sueldos que alimentaban redes clientelares y financiaban partidos políticos.

Bradley, se refirió a las herramientas implementadas para combatir la corrupción.



## Greyci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

- **Boletos disponibles:**  
en [ticketasa.gt](https://ticketasa.gt)



## Comisión de Finanzas emitió dictamen favorable a Presupuesto del Legislativo para el 2025

El pasado 02 de septiembre, el Ministerio de Finanzas Públicas (MINFIN), presentó el Presupuesto 2025 al Congreso de la República.

El Presupuesto General de Ingresos y Egresos del Estado puede ser conocido en tres lecturas y posteriormente, conocerse en su redacción final o bien de urgencia nacional con 107 votos y podrían haber enmiendas, se da una nueva lectura en el Pleno, en la que pueden realizarse objeciones y observaciones a la redacción, pero no cambios de fondo, cuando finaliza la discusión, se lleva a cabo la votación final; quedando aprobado el texto del decreto de ley para pasar así a la revisión de estilo y aprobación final.



Cumpliendo con el mandato, el Ejecutivo entregó al Congreso de la República, este 2 de septiembre el proyecto de Presupuesto General de Ingresos y Egresos del Estado para el 2025, el cual asciende a Q148 mil 526 millones.

Tras la entrega del documento, éste fue enviado a la Comisión de Finanzas del Legislativo, donde se inició su análisis para su posterior dictamen.

Previo realizaron una serie de reuniones y audiencias públicas para discutir los montos y destinos de los diferentes rubros.

Este martes, 12 de noviembre se comunicó acerca del dictamen emitido por la Comisión de Finanzas Públicas y Moneda, que preside el diputado Julio Héctor Estrada.

Con dictamen favorable avanzará la aprobación del proyecto de Presupuesto 2025 del Organismo Legislativo, que asciende a Q987 millones, que representa el 0.67% del total del proyecto original de presupuesto de la Nación para el próximo año, por Q148 mil 526 millones.

Según la Comisión el gasto de este alto organismo de Estado para el próximo año se suma Q700 mil provenientes de intereses y depósitos internos; además, Q216.5 millones de fondos propios del Organismo Legislativo, que hacen un total de Q1 mil 204.2 millones.

Adicionalmente se contempla el traslado de fondos a organismo e instituciones internacionales, como Q13 millones al Parlamento Centroamericano (Parlacen), Q2.4 millones para la Corte Interamericana de Justicia y Q245 millones para la Procuraduría de los Derechos Humanos (PDH).



El presupuesto de egresos es fundamental para el funcionamiento del Organismo Legislativo para garantizar los principios de autonomía e independencia funcional, económica y presupuestaria, con la finalidad de desarrollar sus atribuciones y funciones establecidas en el quehacer Legislativo, de conformidad con la Constitución Política de la República de Guatemala y la Ley Orgánica del Organismo Legislativo.

El presupuesto del Legislativo, esta vez presenta un leve aumento, por las siguientes razones: según el pacto laboral de trabajo cada año se debe de aumentar a los trabajadores en el renglón 011 el 10% a su salario base, razón por la cual sube el sueldo y prestaciones.



Además, se tiene un incremento de Q20 millones en el renglón de sentencias judiciales, ya que existen procesos judiciales de trabajadores de pasadas legislaturas, mismos que habrá que cubrir con responsabilidad.

En los renglones 022 y 029 no se presenta ningún aumento, se trabajará con el mismo monto del presupuesto 2024, con relación a salarios y cantidad de colaboradores.

Además, se incluyen más de Q24.6 millones para mantenimiento y reparación de edificios del legislativo. Presenta un ajuste de aumento por Q8.6 millones para proyectos de remodelaciones, mantenimiento, reparaciones y nuevas oficinas del Organismo Legislativo, una acción para el cuidado y resguardo del patrimonio de los guatemaltecos.



## Fundación Paíz promueve la 4ª. Feria de Arte en la ciudad de Guatemala

Más de 30 stands de artistas locales expondrán y comercializarán sus obras en la 4ª Feria de Arte de Fundación Paíz: #LaPlazadelArtista, un evento cultural gratuito que se llevará a cabo el sábado 30 de noviembre y domingo 1 de diciembre en la Plaza Cristóbal Colón, ubicada en la Avenida Las Américas. Este evento, diseñado para promover y celebrar el arte guatemalteco, ofrecerá además actividades familiares a partir de las 10 horas.

Debido al éxito de la edición anterior de la Feria de Arte, se repite la experiencia de elaboración de obras de arte en vivo por destacados artistas nacionales. En esta oportunidad se contará con la presencia de siete artistas: María Aguilar Balsells, César Cartagena, Matías Estrada, Gerardo Cordón, Sebastián López Durán, Jorge Mazariegos y Milah. Como una novedad especial para esta edición, el sábado 30 de noviembre se llevará a cabo un concierto navideño gratuito de 17:00 a 19:00 horas, que dará la bienvenida oficial a las celebraciones de fin de año con un ambiente cultural y familiar.

*“La Fundación Paíz invita a artistas, coleccionistas, familias y al público en general a disfrutar de este espacio único, donde podrán conocer, apoyar y adquirir el talento de artistas guatemaltecos, al mismo tiempo que comparten momentos especiales en un ambiente lleno de cultura y alegría”, expresó Sonia Hurtarte, directora de Fundación Paíz.*

### Actividades para todos

Este espacio está diseñado para celebrar el arte guatemalteco y ser una plataforma que exponga el talento nacional, que se efectuará:

- Sábado 30 de noviembre, 10 a 19 horas.
- Domingo 1 de diciembre, 10 a 14 horas.

Contará con tres importantes acciones:

- La Feria de Arte: Las familias guatemaltecas tendrán la oportunidad de observar y comprar arte nacional, conocer a artistas emergentes y formar parte de la comunidad artística. Alrededor de 30 stands de artistas exhibirán piezas para su adquisición
- Arte en vivo: una experiencia abierta al público, el cual podrá disfrutar de ver la elaboración de piezas de arte en vivo. Bajo el tema “felicidad, niñez y plenitud”, siete destacados artistas guatemaltecos realizarán sus obras para una exposición itinerante que será llevada a espacios infantiles como el Museo del Niño, parques, escuelas y guarderías públicas.
  - María Aguilar Balsells
  - César Cartagena
  - Gerardo Cordón
  - Matías Estrada
  - Sebastián López Durán
  - Jorge Mazariegos

Concierto navideño: Los villancicos podrán ser disfrutados por las familias y asistentes de manera gratuita, en la Plaza Cristóbal Colón, el sábado 30 de noviembre de 17 a 19 horas; una celebración que promete encender el espíritu navideño en los asistentes.

Este evento cuenta con el auspicio de Banco Industrial, patrocinador oficial; con el apoyo de la UNESCO y la Municipalidad de Guatemala. Mayor información: <https://fundacionpaiz.org.gt/>



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Prismamoda abre su 3ª. Sucursal en Centro Comercial Naranjo Mall



Prismamoda está de fiesta por su crecimiento a Guatemala, ahora con su tercera sucursal en Centro Comercial Naranjo mall. La sucursal llega con la esencia que siempre los ha caracterizado; que se centra en mostrar propuestas innovadoras en conceptos de vestuarios, tendencias, colecciones de temporada para damas, caballeros y niños.

Se trata de una cadena de retail que nació en El Salvador en el año 1998, con el propósito de ofrecer a sus clientes una opción de valor en moda, brindando asesoría, variedad, novedad y buenos precios, en un ambiente agradable. Prismamoda es parte del Grupo de Almacenes SIMAN, el retail más importante de Centroamérica, fundada en 1921 en El Salvador.

Actualmente, Prismamoda cuenta con 14 sucursales en El Salvador, con presencia en la zona central, occidental, y en el oriente del país, y ahora 3 sucursales en Guatemala, con la proyección de seguir inaugurando otras sucursales y expandir su concepto hacia los diferentes países de Centroamérica. La nueva sucursal de Prismamoda, se ubica en Centro Comercial Naranjo mall, en 23 Calle 10, Zona 4 de Mixco, Condado Naranjo, siendo su tercera tienda en este país.

Con esta apertura en Guatemala, Prismamoda tiene como objetivo aportar a la economía del país, generando más empleos directos en las zonas en las que está ubicada.



Ahora, los guatemaltecos tienen una opción más para comprar, donde siempre encontrarán muchas opciones de acuerdo con sus necesidades, ya que Prismamoda siempre está a la vanguardia en todos sus departamentos:

- Ropa, calzado y accesorios para Damas, Caballeros y Niños
- Ropa deportiva para Damas y Caballeros
- Pijamas y ropa interior para Damas y caballeros
- Cosméticos y fragancias.
- Chocolates y dulces.

Prismamoda tiene la visión de seguir creciendo en el mercado guatemalteco, así como expandirse a la región Centroamericana, siempre buscando la satisfacción de sus clientes y el buen servicio, mostrando propuestas innovadoras de moda y opciones para todo tipo de gustos y preferencias, disponibles en cada una de las sucursales; ahora también en su nueva sucursal Centro comercial Naranjo mall.



## El primer Gabinete del Agua fue encabezado por la vicepresidenta Karin Herrera

La vicepresidenta Karin Herrera, junto a la ministra de Ambiente y Recursos Naturales, Patricia Orantes, presidió la primera reunión ordinaria del Gabinete Específico del Agua. Este encuentro, realizado con el objetivo de fortalecer la gestión del recurso hídrico en el país, marca el inicio de una colaboración interinstitucional para abordar los desafíos relacionados con el agua en Guatemala.

Durante la reunión, Herrera destacó la importancia de establecer líneas de acción claras para la ejecución y entrega de productos establecidos en el Acuerdo Gubernativo 139-2024. "Esta primera reunión es fundamental para crear lazos de trabajo que nos permitan gestionar adecuadamente un recurso tan vital como el agua", afirmó la vicepresidenta. La agenda del encuentro fue aprobada por unanimidad, lo que refleja el compromiso de los participantes en esta causa.



La ministra Patricia Orantes presentó una exposición sobre la situación actual del agua en Guatemala, subrayando que el 70% del PIB nacional está vinculado a este recurso. "Estamos transitando rápidamente de la abundancia a la escasez", advirtió Orantes, enfatizando que es esencial trabajar en conjunto para enfrentar problemas como la contaminación y la deforestación que afectan las fuentes hídricas del país.

El Gabinete Específico del Agua se propone desarrollar una Política Nacional del Agua que coordine los esfuerzos públicos hacia objetivos comunes y garantice una gestión integrada del recurso. Además, se discutieron propuestas para avanzar en la creación de una Ley de Aguas que regule su uso y protección, así como establecer mecanismos de seguimiento y evaluación para asegurar el cumplimiento de las políticas establecidas.

La reunión concluyó con un llamado a todos los miembros del gabinete para que colaboren activamente en la formulación de estrategias que aseguren el acceso al agua potable y saneamiento para todos los guatemaltecos. La Dra. Herrera y la ministra Orantes reiteraron su compromiso con el desarrollo sostenible y la protección del medio ambiente, sentando las bases para un trabajo conjunto que beneficie a las futuras generaciones.

T O U R  
O M N I  
2 0 2 4

8:00 P.M.

VIERNES  
6 DIC.

# rescate

AUDITÓRIUM MAYOR, FRÁTER ROOSEVELT

Entrada: Q100.00 por persona

[www.fraterticket.com](http://www.fraterticket.com)



## Huawei abre inscripciones para la novena edición de la ICT Competition en Guatemala

Huawei Guatemala anunció la apertura de inscripciones a la novena edición de ICT Competition, un certamen internacional que busca potenciar y promover el desarrollo de estudiantes de educación superior en el área de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC). Las inscripciones estarán abiertas hasta finales de diciembre de 2024.

Con el fin de avanzar en el desarrollo tecnológico y facilitar la inclusión digital en todo el mundo, Huawei organiza esta competencia de forma anual con la participación de estudiantes universitarios a nivel global. La ICT Competition contribuye a fortalecer los conocimientos y habilidades prácticas en TIC, al mismo tiempo que aumenta su capacidad para innovar mediante el uso de nuevas tecnologías y plataformas. "Tenemos 9 años de llevar a cabo esta competencia, que se convierte en una plataforma internacional para el intercambio de ideas. A la fecha, han participado más de 170,000 estudiantes. Invitamos a los universitarios guatemaltecos a participar para mejorar sus conocimientos y habilidades prácticas en TIC", destacó Carolina Herrera, directora de Comunicaciones de Huawei Centroamérica y el Caribe.

### ¿Cómo inscribirse?

Los interesados pueden registrarse a través del siguiente enlace <https://bit.ly/4gU8Yux>. Entre los requisitos, se destaca tener manejo de inglés medio-avanzado, ya que los cursos y la competencia se desarrolla en ese idioma.

**Etapas de la competencia:** Los estudiantes que se inscriban pasarán a través de 4 etapas...

- La etapa preliminar es un examen individual teórico en el cual tendrán 60 preguntas para responder de la categoría en la cual se inscriba (cloud, network o computing). Los mejores puntajes conformarán un equipo.
- En la etapa nacional, se enfrentarán a estudiantes de todo Centroamérica y El Caribe en un examen teórico de 90 preguntas.
- En la etapa regional, los equipos de Centroamérica y el Caribe competirán con equipos de toda la región de Latinoamérica en cada categoría en un examen teórico y práctico. (Estas 3 primeras etapas se realizarán en formato virtual)
- Finalmente, en la competencia global los equipos seleccionados en la etapa regional conformarán la delegación de la región de LATAM en la ICT GLOBAL COMPETITION, la cual se llevará a cabo en mayo de 2025 en Shenzhen, China.

Para explorar las oportunidades para la región ingresa a la sección de "Latin America" en los diferentes tracks para participar: <https://bit.ly/4gU8Yux>